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本报北京 10 月 13 日讯 记者乔金亮报道：日前，国
家工商部门加强了对非转基因产品广告的监督管理，中
央电视台率先发布《关于“非转基因产品”广告的审查要
求通知》，禁止在广告中宣称非转基因产品更健康、更安
全。农业部总经济师、新闻发言人毕美家今天表示，此举
对于规范市场行为、正确引导消费、塑造公平竞争环境都
将产生积极的示范效应。

毕美家表示，有的企业利用部分消费者对转基因技
术的认知欠缺和焦虑心理，把“非转基因”作为卖点加以
炒作的做法实质是商业包装，不仅违反了广告法等相关
法规，导致行业竞争的无序，还加剧公众对于转基因技术
的恐慌情绪。在毕美家看来，转基因与非转基因商战的
背后，是企业的利益之争，与转基因食品安全性并无本质
关联。但这样一场商战，却打破了行业间公平竞争的市
场环境，助长了各类“妖魔化”转基因谣言的传播，给转基
因技术的研发应用设下重重障碍。

毕美家说，转基因作为一项生物育种新技术，具有广
阔的发展前景。尤其对于我国这样一个农业生产和消费
大国而言，要解决好粮食安全和农业可持续发展问题，加
快生物技术研发是必然选择。目前，国家正在积极稳妥
地推动实施转基因生物新品种培育重大专项。然而，转
基因技术要在创新中不断前行，离不开科学、健康的舆论
环境。这不但需要公众对转基因技术和产品有理性的认
识，同时也考验着企业的社会责任和担当。

农业部新闻发言人表示——

炒作“非转基因”只是商业包装

本报北京 10 月 13 日讯 记者黄俊毅从中国农业科
学院获悉：我国科学家成功构建出完整的番茄遗传变异
组图谱，揭示了番茄育种的历史，并为未来番茄育种指明
了正确方向。该研究成果以长篇幅论文形式，在线发表
于 10月 13日的国际学术期刊《自然·遗传学》杂志。

中国农业科学院蔬菜花卉所研究员、深圳农业基因
组所副所长黄三文领导的国际番茄变异组研究团队，在
番茄变异组大数据的基础上，对世界各地的 360 份番茄
种质进行了重测序分析。研究发现，番茄果实变大经历
了从醋栗番茄到樱桃番茄，再到大果栽培番茄的两次进
化过程。在此过程中，分别有 5 个和 13 个果实重量基因
受到了人类的定向选择。第 5 号染色体是决定鲜食番茄
和加工番茄差异的主要基因组区域。

完整番茄遗传变异组图谱绘成
为未来番茄育种指明方向
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本报北京 10 月 13 日讯 记者吉蕾蕾报道：国家食
品药品监督管理总局日前组织对部分化妆品开展监督抽
检，发现标示为“纤回堂强力特效祛斑套装”等 8 批产品
汞超标，不符合规定。

国家食品药品监督管理总局要求,地方各级食品药
品监管部门要督促行政区域内化妆品生产经营者（含网
售）立即对通报的不合格产品一律下架并停止销售。各
地要追查制售假冒伪劣化妆品的黑窝点，严厉打击违法
违规行为，涉嫌犯罪的,一律移交公安部门查处，切实保
障消费者化妆品使用安全。同时，国家食药监总局提醒
广大消费者，应通过正规渠道购买化妆品，索取并保留相
关单据。

8 批 化 妆 品 产 品 抽 检 不 合 格
相关产品已停止销售

大棚是设施农业的基础设施，政府出
钱补贴建设大棚，目的是推动农业增产农
民增收。然而，海南省审计部门对 11 个
市县 2011 至 2013 年度财政补贴大棚建
设资金管理使用情况进行审计，发现存在
大量虚假大棚、虚假棚主、建设偷工减料
等问题，六成以上的大棚建设资金没有发
挥应有的作用。

《经济日报》记者了解到，海南许多市
县的相关企业“花样百出”套取大棚补贴
资金。在海南多个市县出现大棚补贴资
金高过实际造价、通过建大棚赚取差价现
象，甚至有些地方每亩大棚造价3万元，省
财政补贴1.5万元，实际造价仅1万元。

此外，材料以次充好问题也很突出。

海南省审计厅副厅长何琼妹告诉记者，审
计发现大棚钢管质量差，每米重量普遍不
足国家标准的一半甚至只有三分之一，表
面镀锌最好的仅达到标准的 63%，最差的
只达到 8%，质量差到钢管徒手可以折断，
大棚建好不久就锈迹斑斑。

“我们在审计查账时，发现许多大棚
业主千方百计隐瞒真实造价。”参与审计
的工作人员告诉记者，只有昌江县的一个
大棚施工单位提供了真实建造合同，其他
所有的大棚业主或农业主管部门都没能
提供大棚真实造价资料，许多大棚业主甚
至采取签订“阴阳施工合同”、假发票甚至
无发票报账等手段。

在海南省审计厅日前公布的《关于

11 个市县 2011 至 2013 年度财政补贴大
棚建设资金审计结果报告》中，“虚”字频
现，“虚假大棚、虚假棚主、虚假合作社、虚
增面积、虚报冒领”层出不穷。

“虚”字背后是缺乏有效的监督机制以
及权力寻租和腐败等问题。某县国土局土
地交易与服务中心技术员陈某收受大棚业
主贿赂，在用GPS测量大棚面积时，篡改数
据，出具虚假测量图，虚增 4 个大棚面积
95.28亩，骗取财政补贴资金135.81万元。
还有不少市县的农业主管部门在大棚竣工
验收时，测量面积采用手持式GPS仪器，绕
大棚建造区域外围测量，没有按照规定剔
除大棚建造区域内的排水沟渠、道路和空
地面积。再如，某县有15个大棚多报验收

面积 186.17亩，多报 24.11%，多领财政补
贴资金270.11万元。

此外，还存在不少虚假业主现象。海
南中部某县一公司为了多拿补贴，竟然虚
假注册 7 个合作社，将所建的 659 亩大棚
拆分纳入合作社申报，超额领取补贴 467
万元。西部某市 2 家公司通过虚假入股
合作社，以合作社名义申报 958.65 亩大
棚补贴，多领财政资金 868.78万元。

“权力下放并非一放了之，而是要上
下联动，既要实现程序简化，也要实现监
督有效。”海南省农业厅厅长江华安告诉
记者。据悉，目前海南已追回设施大棚项
目财政补贴资金 1600万元，移送纪检、检
察机关案件 30 起，已有 30 多名相关人员
被依法查处。

海南省农业厅表示，将建立设施大棚
项目监管长效机制，强化对市县农业部门
的指导。海南省财政厅也表示，将积极探
索完善职责明确的支农资金分级管理机
制，不断加强对财政支农资金的监管力度，
将积极推动财政支农资金信息公开，提高
财政支农资金分配和使用的透明度。

海南省审计部门对 11个县市大棚补贴资金审计发现，六成资金打了水漂——

大 棚 补 贴 落 地 尚 需 严 格 监 管
本报记者 何 伟
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资金，且大棚质量存在严重问题。目前，海南已追回设施大棚项目财政补贴资金1600

万元，移送纪检、检察机关案件30起

10 月 13 日，中国汽车工业协会发布
我国汽车产业 9 月份产销数据。受季节
性需求上升影响，9 月份汽车销量环比增
长 15.62% ，但 同 比 增 速 较 低 ，仅 为
2.47%。今年 1 月至 9 月，乘用车共销售
1415.55 万辆，同比增速保持 10%以上，
但增幅较前 8月有所趋缓。

其中，中国品牌乘用车销售情况呈
好转趋势，市场占有率比同期结束下降，
这是自主品牌车近一年来首次实现同比
市场份额的提升。

9 月份，中国品牌乘用车市场占有率
环比和同比均呈小幅提升，当月共销售
65.36 万辆，环比增长 19.89%，同比增长
6.98%，占乘用车销售总量的 38.54%，占
有率比上月提升 1.41 个百分点，比上年
同期提升 0.19个百分点。

中国汽车工业协会常务副会长兼秘
书长董扬分析，此次自主品牌市场份额

增长，主要由于汽车销量的季节性变
化。9 月份是中国汽车市场的传统旺季，
大部分汽车品牌销售都处在上升期，自
主品牌亦然。董扬认为，一两个月的销
量数据不足以证明什么，自主品牌车是

否已经触底反弹目前还很难说。
“自主品牌汽车的性价比在全世界是

最高的。”董扬在信息发布会上表示。“中
国品牌乘用车质量并不差，主要还是宣传
有问题。”董扬表示，当前正值中国品牌乘

用车发展的关键期，但中国品牌乘用车不
但面临部分城市限购、外国品牌价格下探
挤压等因素的挑战，还面临消费者对中国
品牌缺乏了解、购买和使用中国品牌汽车
的信心不足等不利局面。

董扬呼吁自主品牌车企及中国媒体
加大对中国自主品牌的正向宣传力度。
他表示，近10年来，中国品牌乘用车取
得了巨大进步，主要整车企业已建立较
完整的研发体系，并实现了从技术依赖
向技术自主、从逆向开发向正向开发的
转变，各项技术指标已达到先进行列。

他还表示，调查报告显示，中国品牌
乘用车的故障率已达到 2010 年合资品
牌乘用车的水平，中国品牌取得了不小
的进步，与合资品牌之间的差距在缩
小。中国技术中心的碰撞试验，大部分
都是五星试验，中国自主品牌车完全符
合交通运输需要。

“酒香也怕巷子深。”董扬认为企业
应成为宣传主体，特别是要做好品牌宣
传战略。他建议政府机关、国有企业、驻
外使馆等单位在公务和大型活动中积极
使用中国品牌汽车，形成示范效应。

9月自主品牌乘用车销售65.36万辆，同比环比均增长——

自主车终结连跌 品牌形象需提升
本报记者 刘 瑾

今年 2 月底，北京发布了《北京市示
范应用新能源小客车生产企业及产品目
录》（第 1 批）第 1、2 期，共有 6 家车企 7 款
纯电动汽车入围，享受北京的地方财政
补贴和专门的新能源汽车牌照等地方优
惠政策。按照计划，北京将持续增加地
方目录入围车企及车型，并于 6 月、9 月
发布第 2批和第 3批地方目录。

半年过去了，北京的第 2 批、第 3 批
目录至今仍未出台。而在 8 月 27 日，上
海发布了《关于发布第八批上海市私人
购买新能源汽车补贴试点车型产品信息
的通知》。为何上海的地方目录还在继
续发布，而北京地方目录却深陷休眠状
态？一位近期参加了北京新能源汽车联
席会的专家告诉《经济日报》记者，主要
原因在于，各方面就插电式混合动力汽

车进京问题未形成最终定论。
纯 电 与 插 电 之 争 由 来 已 久 。 自

2012 年 7 月我国《节能与新能源汽车产
业规划（2011-2020 年）》发布以来，关于
新能源汽车究竟是以纯电动汽车为主，
还是先发展混合动力汽车，再逐渐过渡
到纯电动汽车，就充满争议。

多轮博弈之后，目前上海、广州、深
圳等一线城市均已放开插电混动汽车，
但具有较强示范效应的北京依然坚持纯
电动车的新能源汽车发展思路，将插电
路径拒之门外，也因此被冠上地方保护
主义的帽子而饱受诟病。中国汽车工业
协会常务副会长兼秘书长董扬就曾直言
不讳地指出，新能源汽车包括纯电动汽
车、插电式混合动力汽车和燃料电池汽
车，北京拒绝插电式混合动力轿车，是

“短视的行为”。
但北京市并不认同这种观点。“北京

选择纯电驱动的方式，从目前来看是完
全没有问题的。”北京市新能源汽车发展
促进中心有关负责人反复解释，第一，纯
电动汽车的产品和技术在不断完善、成
熟，市场推广效果还不错；第二，纯电动
汽车无污染，在实际运行中做到了零排
放，切实起到了保护北京蓝天的作用。
可是，一些进入消费市场的插电式混合
动力汽车却都是在用油跑，大气污染仍
在，减少尾气排放的目的没有实现；第
三，每一项政策都会有侧重，北京选择纯
电动汽车看上去是没有支持插电式混合
动力汽车，但是反过来，如果北京选择插
电式混合动力汽车，也必然会削弱对纯
电动汽车的支持，这两个方面不可能均

衡发展，必须有所侧重。北京从环保、纯
电动汽车及其产业发展的角度支持纯电
动汽车发展。

据了解，目前插电混合动力汽车虽然
是新能源汽车，但油箱体积和电池容量并
不成正比。以多地准入的国内一款插电
混合动力汽车为例，该车在纯电模式下续
航只有 70 公里，而它的油箱体积高达
50L，在耗油模式下续航可达 600 公里至
700公里。依此推算，电驱和油驱里程比
例接近 1∶10，基本与普通汽油车无异，大
量尾气排放令人担忧。在一些限购城市，
更多的用户是在通过购买插电式混合动
力汽车，从而获得稀缺的牌照和高额购车
补贴，实则采用纯油耗模式用车。

“在当前充电桩建设不足的情况下，
使用插电式和增程式电动车实际上等同
于使用普通混合动力汽车，并不能达到
有效的节能环保目的。”在北京理工大学
副校长、电动车辆国家工程实验室主任
孙逢春看来，“政府拿出真金白银来补
贴，当然更愿意支持节能环保效果更好
的纯电动车。”

不过，也有业内人士表示，插电混动
车的燃油动力部分主要是为了解决消费
者担心的续航里程问题，任何一个插电
混动车驾驶者在可能的情况下都会选用
电驱动，毕竟用电比用油要省钱，最终市
场规律是起决定性作用的，“问题是，现
在充电设施不足，需要加快建设，方便大
家使用，而不是简单地想象和指责其没
有达到节能环保效果。”

有关专家表示，目前工信部正在就
建立全国统一的新能源汽车推广目录征
求意见，但目录何时出台，还没有明确时
间表。“现在的关键还在于这个全国目录
怎么出？首先不能与工信部和国家税务
总局发布的《免征车辆购置税的新能源
汽车车型目录》的技术要求相抵触，切实
起到打破地方保护作用，同时还要确保
地方推动本地新能源汽车市场的积极
性。雾霾和拥堵双重压力之下的北京，
会不会成为特例，确实考验着政策制定
者的智慧。”有关专家说。

北 京 为 何“ 拒 绝 ”插 电 混 动 汽 车
本报记者 杨忠阳
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本版编辑 秦文竹 于 泳

本报北京 10 月 13 日讯 记者徐红从日前召开的
“2014中国平板显示产业创新发展战略联盟研讨会”上获
悉：近年我国显示面板产业在产业规模、技术水平、创新
能力、产业链配套建设等方面稳步提升，产业发展环境进
一步完善，产业呈现出快速增长、良性发展的难得局面。

工信部电子司乔跃山在会上介绍说，今年 1 至 7
月 ， 我 国 共 进 口 液 晶 显 示 板 248.25 亿 美 元 ， 出 口
181.30 亿美元,贸易逆差为 66.95 亿美元，同比缩小
22%。随着合肥京东方、苏州三星 8.5 代线逐步度过爬
坡期放量生产，1 至 8 月，我国电视用液晶面板自给率
达 48.2%。

我 国 平 板 显 示 产 业 快 速 增 长
1至7月贸易逆差同比缩小22%

10 月 13 日，施工人员在泉州湾跨海大桥上铺设沥

青。泉州湾跨海大桥是经国家批准立项建设的高速公路

项目，项目全长 26.7公里，预计 2015年上半年通车。

张九强摄（新华社发）

10月 10日，消费者在上海浦东一家汽车 4S店选购新能源汽车。 （新华社发）
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